

de Grecia Anteel, Junta General, 13-XII-1976 p.2

CRONICA LITERARIA

por Almagro Santander

"KAHUNAS. LOS POSSEDORES DEL SECRETO", DE OSCAR FONCK SIEVEKING. IMPRESA EDITORA ZIG-ZAG. SANTIAGO DE CHILE, 1973.— Las interrogantes que el hombre actual se hace de numerosos problemas insolubles, cuyas raíces alcanzan el más remoto mito torio, y las coincidencias asombrosas de acontecimientos que no tienenadero científico o real, llevan a una gran cantidad de personas a refugiarse en los alegres generosos de la parapsicología, como un cauce para sus inquietudes mentales. Y no sólo estas dos razones que hemos mencionado, sino muchas más, nos obligan a observar con admiración y curiosidad, a la vez, los objetivos de la parapsicología como ciencia espiritual.

La suma de adeptos a la parapsicología ha aumentado notablemente en el último tiempo. Quienes llegaron a su ejercicio como simple novedad fueron cautivados por secretos embrujos, que han invitado a una verdadera legión para engrasar las filas de tan singular conglomerado humano. Alrededor de la parapsicología se han formado centros de estudio, seminarios, foros y sedes, y hasta las mismas universidades de tan reacia indiferencia ante estas manifestaciones, han abierto sus claustros para apadrinar su más amplia realización.

Son varias y muy conocidas las corrientes o ramificaciones de que se vale la parapsicología para aditar a fundar sus postulados. Y entre ellas Fonck Sieveking nos señala a la telepatía, telekinésia, preconocimiento, clairividencia, astrología, antroposíntesis, quiroscopía, cartomancia, hipnotismo, espiritismo, levitación, poltergeistler, alucinógenos, grafología y radionecropsia, que al revés del autor, que las encubre con mayúscula inicial, nosotros conocemos la brevedad de escrituras con minúscula. Vale la confesión para librarnos de los tristes de los brujos y la efectividad de los amuletos.

Fonck Sieveking, a través de las páginas de este libro nos señala una serie de hechos verificadores de la eficacia de estas disciplinas y no es difícilísimo encontrar entre ellas algunos milagros que no dan para creerlos. Es el caso

muy superiores y más deslumbrativas que las de los aborigenes. Estos últimos, en inferioridad en todos sus aspectos, se guardaron sus secretos que hasta el día de hoy constituyen un enigma para los investigadores y los estudiosos.

En busca de una definición apropiada de lo que es parapsicología, leemos en el prólogo de este libro de Oscar Fonck Sieveking lo siguiente: "Desde hace años, en numerosas Universidades de todos los continentes se están estudiando estos fenómenos que han sido nombrados "supranormales" o "parapsicológicos". Se gún el diccionario encyclopédico, parapsicología es la ciencia que estudia las fuerzas ocultas del alma. Este estudio indudablemente ya ha dado sus primeros frutos con las experimentaciones a nivel científico de Rhine, Jung y Vasilev, centro de innumerables científicos de todos los continentes; sumados a los aficionados altamente cultillados que se han congregado en Centros de Estudios, Sociedades Esotéricas e Institutos de Investigación Parapsicológica". (Página 12).

No es demasiado la luz que se nos enciende en esta somera explicación en el lateral. Sin embargo, hay algunos aspectos bien obvios que los parapsicólogos tienen interés en resolver, como lo son los grandes monumentos de la antigüedad en su duración indefinida, su desafío al paso de los siglos y su misteriosidad con que están construidos. Citemos, por ejemplo, los dolmenes, las pirámides de Egipto, las construcciones de Tihuanaco, las alturas de Machu Picchu, los mosaicos de Isla de Pascua, y otras obras imposibles levantadas por pueblos ignorados y de conocimientos o habilidades rudimentarias.

Ahora, vamos a la explicación del título de este libro de que es autor Oscar Fonck Sieveking, activo estudioso de la radiestesia; "Kahunas. Los poseedores del secreto". Así se nos relata que con ocasión de la llegada de los primeros europeos a Hawái, se encontraron con una población polinesia que era dirigida por reyes y por sus colaboradores, los hombres sabios que llevaban el nombre de Kahuna, los poseedores del secreto". (Pá

"Kahunas, los poseedores del secreto" [artículo] Almagro Santander.

Libros y documentos

AUTORÍA

Santander, Almagro, 1925-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Kahunas, los poseedores del secreto" [artículo] Almagro Santander.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa